



Une antenne 4G installée pour sécuriser la Restonica

Une antenne Free vient d'être installée dans la Restonica, dans le cadre de l'accord New Deal Mobile, signé entre l'Arcep, le gouvernement et les opérateurs téléphoniques afin de résorber les zones blanches. Celle-ci permettra de joindre les secours en cas d'accident ou d'incendie



Dans la vallée, les téléphones fonctionnent désormais.

Jusqu'à présent, appeler les secours dans la vallée de la Restonica se transformait en véritable parcours du combattant. Aucun réseau. Même le 112 ne fonctionnait pas car il faut l'implantation d'au moins un opérateur sur la zone pour que les appels d'urgence puissent être passés. La seule solution était de se rendre jusqu'au téléphone fixe du chalet Chez Théo, qui fonctionne, mais pas tout le temps.

Aussi, rien d'étonnant à ce que la vallée de la Restonica ait été sélectionnée parmi les zones prioritaires à équiper de réseau mobile, dans le cadre de l'accord New Deal Mobile. Cet accord signé en 2018 entre l'Autorité de régulation des communications électroniques, des postes et de la distribution de la presse (Arcep), le gouvernement et les opérateurs de téléphonie prévoit de résorber les zones blanches les plus problématiques repérées sur toute la France, via l'installation d'une antenne 3G/4G par l'un des opérateurs. Ainsi, Orange, SFR, Bouygues et Free se sont répartis ces zones et se sont engagés à couvrir ces antennes aux autres opérateurs.

Pour Théo, une antenne provisoire a été installée aux Grotelle,

près de Chez Théo. Et c'est l'opérateur Free Mobile qui est chargé de son installation.

« Au niveau régional, le dispositif est copiloté par le préfet de Corse et le président de l'Escuaf, explique-t-on du côté de la CdC. Le but est d'identifier les zones qui sont très mal couvertes. Une cinquantaine a été identifiée sur l'île. Celles-ci sont en cours de déploiement. » Plusieurs paramètres entrent en compte pour le choix de ces zones : « Sont-elles habitées ? S'agit-il de centre bourg, de hameaux ? De zones touristiques ? De lieux d'activité de montagne ? »

L'alimentation de l'antenne en question

Puis, l'opérateur doit définir, dans cette zone, quel est l'emplacement le plus pertinent, pour une meilleure couverture. Avec une obligation de couvrir « plusieurs points de contrôle », elle doit être « dans l'axe » d'une autre antenne. Tout en étant « facile d'accès » pour son entretien. L'emplacement doit également être le plus respectueux possible du site dans lequel il s'implante, notamment sur un site classé comme la vallée de la Restonica, qui possède une faune et une flore très riches, qu'il faut préserver.

« Tout est à la charge de l'opérateur, reprend-on du côté de la CdC. L'accord New Deal prévoit 5 000 sites par opérateur soit 20 000 au total au niveau national. Ceux-ci doivent être réalisés en cinq ans. L'antenne de la Restonica aurait dû être mise en fonction en juillet 2020, mais avec la crise sanitaire, l'opérateur a eu un délai jusqu'en octobre. »

L'antenne a donc été placée dans les temps, mais est - pour Théo - alimentée par un groupe électrogène. Car il faut dire que, pour alimenter le pylône par



L'antenne 3G/4G a été installée aux Grotelle, afin d'offrir un réseau dans la vallée de la Restonica.

PHOTOS JEANVOT FILIPPI

câble électrique, il faut réaliser un raccordement EDF sur 13 à 15 kilomètres. Sur une route compliquée, émaillée et souvent enneigée et qui passe par des ponts. Des difficultés techniques qui ont un coût. Et celui-ci devra être pris en charge par Free Mobile.

Pour l'opérateur, plusieurs choix se présentent : soit raccorder l'antenne au réseau EDF via un câble (avec tous les travaux que cela impose). Soit continuer d'alimenter le pylône avec un groupe électrogène (en payant le carburant). Soit en installant un système mixte d'énergie renouvelable (panneau photovoltaïque par exemple) couplé à une batterie et un groupe électrogène

(d'avantage utilisé en appoint lorsque les autres sources seraient épuisées). Cette dernière piste pourrait être privilégiée par l'opérateur téléphonique.

L'accord New Deal Mobile est mené par l'État, la Région et les opérateurs. Après étude de Free pour le choix de la zone, la commune a fourni la parcelle de terrain en adéquation avec la couverture maximum du réseau.

Secours montagne et risque incendie

« L'intérêt pour la commune est de sécuriser la vallée ainsi que le GR 20 durant la période estivale, explique Xavier Poli, maire

de Corte. À la fois concernant le secours aux personnes mais aussi pour favoriser la lutte incendie, en permettant de signaler plus facilement un départ de feu en montagne. »

Le maire de Corte espère que « cette antenne s'avèrera le mieux possible sur le site ». Il ajoute : « Plus la solution retenue pour son alimentation et son emplacement sera en adéquation avec le site et le développement durable, meilleur se sera pour la vallée. »

Jean-Marc Albertini, le « patron de la Restonica » a d'ailleurs pu commencer à faire des essais. Et a remarqué que son téléphone captait à certains endroits de la vallée. Mais pas tous.

Car les reliefs font obstacle aux ondes. Chaque été, plus de mille personnes montent chaque jour aux lacs. « Avec un pic de 1 400 à 1 500 personnes aux jours les plus fréquentés », remarque-t-il. « Jusqu'à présent, quand nous avions un accident, il ne fallait pas être en danger de mort », lance le patron de la Restonica. Il fallait alors redescendre chez Théo. Et espérer que son téléphone fixe fonctionne.

Si cette antenne remplit ses promesses, les usagers de la montagne pourront appeler les secours et peut-être même, pour ceux qui sont perdus, se repérer via GPS. Et trouver leur chemin.

B. IGNACIO-LUCCHINI